

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 09 de septiembre de 2016.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Entrega UAEM perfiles genéticos de familiares de desaparecidos

## **Estatal:**

Normalistas desquician Cuernavaca

## **Nacional:**

Mexicano genera rayos X con materiales reciclados

## La UAEM en la prensa:

### *Entrega UAEM perfiles genéticos de familiares de desaparecidos*

A nombre de los familiares de víctimas de desaparecidos y de la comunidad universitaria, Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), entregó a la Comisión Científica de la Policía Federal 135 perfiles genéticos de familiares de personas desaparecidas, realizados a través de la Comisión Científica de Identificación Humana de esta casa de estudios, a fin de ingresarlos a la base de datos de la Policía Federal. Este día en el auditorio César Carrizales de la UAEM, el rector hizo un reconocimiento a la Policía Federal por su destacada y vital labor científica, junto a la UAEM en los procesos de exhumación e identificación de restos humanos llevado a cabo en las fosas clandestinas de Tetelcingo. Alejandro Vera dio a conocer que en base a estos perfiles genéticos se logró la identificación de dos cuerpos encontrados en las fosas clandestinas de Tetelcingo que estaban como desaparecidos, "esto es motivo de mucha alegría porque dos familias van a descansar". El rector dijo que a partir de la experiencia en Tetelcingo, se buscará replicar en otras partes del estado y el país el modelo para ayudar a las familias de las víctimas a encontrarse con sus seres queridos y aliviar un poco el dolor que los agobia. "Nos ponemos a su disposición para seguir participando en este modelo interinstitucional y garantizar a las víctimas de desaparición de nuestro país, con transparencia, credibilidad y certeza de los resultados científicos que entregamos, lo cual es fundamental para la solución de esta grave problemática nacional", señaló el rector. El comisario de la Policía Federal, Anselmo Apodaca, director de Criminalística de campo, dijo que "es muy importante saber que contamos con la participación de una universidad, es algo innovador y que se va a volver necesario para dar transparencia a la sociedad, en donde todas las instituciones debemos caminar hacia la misma meta", además agradeció que hayan sido recibidos en la UAEM al referir que comparten el honor de ser universitarios. Alejandro Vera explicó que se solicitará que la base de datos de perfiles genéticos de la Policía Federal, relacionados con personas desaparecidas, se compartan con la base de datos de la UAEM y así consolidar una base de datos universitaria que responda a las organizaciones de la sociedad civil, al mismo tiempo que se coordine con las instancias federales para fortalecer su labor. "Es fundamental que ahora las víctimas puedan contrastar los resultados y darse cuenta que también en la Policía Federal y en la Procuraduría General de la República hay gente que quiere ayudarles a descubrir la verdad y esto es resultado de la participación en las fosas de Tetelcingo", dijo Vera Jiménez. Por su parte, Iván Martínez Duncker, coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM, resaltó que con estos trabajos científicos se generó un modelo interinstitucional de colaboración a nivel federal con la UAEM y la participación de las víctimas, "para que la gente esté cierta de si sus familiares están o no en esa fosa y si pueden recuperar sus cuerpos". En esta reunión estuvieron presentes Angélica Cárdenas Cervantes, odontóloga forense y la comisaria Mabi López, directora general de Laboratorios de la Policía Federal, así como Abimelec Morales Quiroz, criminalista y especialista en genética forense, así como integrantes de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM y directores de diversas escuelas, facultades y centros de investigación universitarios. Asimismo, este jueves Roberto Campa, de la Secretaría de Gobernación, arribó a Cuernavaca para reunirse con los líderes del Frente Amplio Morelense, encabezado por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, y el escritor, Javier Sicilia. La reunión a puerta cerrada en el Centro de Convenciones se dio debido a la exigencia del FAM para ser atendidos por Gobernación, principalmente por el caso de las Fosas de Tetelcingo, tema principal a tratar en la reunión. A la cita también llegaron familiares de víctimas para exigir respuesta por sus desaparecidos. Este día el plantón que habían colocado sobre la Calle Gutemberg, frente al palacio de Gobierno del Estado no fue instalado y solamente una reducida guardia se mantuvo en el plantón ubicado en el Congreso de Morelos.

**Capital Morelos**, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/entrega-uaem-perfiles-geneticos-de-familiares-de-desaparecidos-para-ayudar-en-investigacion/>

### *La UAEM entrega a la Policía Federal 135 perfiles genéticos de familiares de personas desaparecidas*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, entregó a la Comisión Científica de la Policía Federal 135 perfiles genéticos de familiares de personas desaparecidas, para que se integren a la base de datos de la Policía Federal. En sesión del Colegio de Directores de la UAEM, Vera Jiménez dio a conocer que con base en los perfiles genéticos realizados por la Comisión Científica de Identificación Humana de la máxima casa de estudios, se logró la identificación de dos cuerpos encontrados en las fosas clandestinas de Tetelcingo que estaban como desaparecidos, "esto es motivo de mucha alegría porque dos familias van a descansar". El rector de la UAEM destacó que "hay que dar una respuesta humana a un problema que se presenta como una verdadera tragedia" para las víctimas. De igual modo, refirió que se está trabajando y apoyando a la Universidad de Guadalajara para constituir un programa de atención a víctimas, además de que hay interés por parte de la Universidad Veracruzana para implementar un programa similar. En el auditorio César Carrizales de la UAEM, el rector hizo un reconocimiento a la Policía Federal por su "destacada y vital labor científica", junto a la UAEM, en los procesos de exhumación e identificación de restos humanos llevados a cabo en las fosas clandestinas de Tetelcingo. Dijo que a partir de la experiencia en

Tetelcingo se buscará replicar en otras partes del estado y el país el modelo para ayudar a las familias de las víctimas a encontrarse con sus seres queridos y aliviar un poco el dolor que los agobia. "Nos ponemos a su disposición para seguir participando en este modelo interinstitucional y garantizar certeza a las víctimas de desaparición de nuestro país, con transparencia, credibilidad y certeza de los resultados científicos que entregamos, lo cual es fundamental para la solución de esta grave problemática nacional", señaló el rector. Alejandro Vera explicó que se solicitará que la base de datos de perfiles genéticos de la Policía Federal, relacionados con personas desaparecidas, se comparta con la base de datos de la UAEM y así consolidar una base de datos universitaria que responda a las organizaciones de la sociedad civil, al mismo tiempo que se coordine con las instancias federales para fortalecer su labor. "Es fundamental que ahora las víctimas puedan contrastar los resultados y darse cuenta que también en la Policía Federal y en la Procuraduría General de la República hay gente que quiere ayudarles a descubrir la verdad y esto es resultado de la participación en las fosas de Tetelcingo", dijo Vera Jiménez. El comisario de la Policía Federal, Anselmo Apodaca, director de criminalística de campo, dijo que "es muy importante saber que contamos con la participación de una universidad, es algo innovador y que se va a volver necesario para dar transparencia a la sociedad, en donde todas las instituciones debemos caminar hacia la misma meta", además agradeció que hayan sido recibidos en la UAEM, al referir que comparten el honor de ser universitarios. Iván Martínez Duncker, coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM, resaltó que con estos trabajos científicos se generó un modelo interinstitucional de colaboración a nivel federal con la UAEM y la participación de las víctimas, "para que la gente esté cierta de si sus familiares están o no en esa fosa y si pueden recuperar sus cuerpos", dijo.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/95142-la-uaem-entrega-a-la-policia-federal-135-perfiles-geneticos-de-familiares-de-personas-desaparecidas.html>

#### *Entrega la Universidad 135 perfiles genéticos de familiares de víctimas*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, entregó a la Comisión Científica de la Policía Federal, 135 perfiles genéticos de familiares de personas desaparecidas, realizados a través de la Comisión Científica de Identificación Humana, derivados de los procesos de exhumación en las fosas de Tetelcingo, a fin de ingresarlos a la base de datos nacional. A nombre de los familiares de los desaparecidos, el rector informó que con base a los perfiles genéticos se logró identificar dos cuerpos hallados en las fosas clandestinas de Tetelcingo, que estaban reportados como desaparecidos. "Esto es motivo de mucha alegría, porque dos familias van a descansar". Indicó que a partir de la experiencia en Tetelcingo, buscará replicar en otras partes del estado y del país el modelo para ayudar a las familias de las víctimas a encontrar a sus seres queridos y aliviar el dolor que los agobia. "Nos ponemos a su disposición para seguir participando en este modelo interinstitucional y garantizar a las víctimas de desaparición del país, con transparencia, credibilidad y certeza de los resultados científicos que entregamos", señaló el rector. El comisario de la Policía Federal, Anselmo Apodaca, dijo: "Es muy importante saber que contamos con la participación de una universidad; es algo innovador y se va a volver necesario para dar transparencia a la sociedad, donde todas las instituciones debemos caminar hacia la misma meta". Además, agradeció haber sido recibidos en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Es fundamental que ahora las víctimas puedan contrastar los resultados y darse cuenta de que también en la Policía Federal y en la Procuraduría General de la República hay gente que quiere ayudarles a descubrir la verdad", dijo Vera Jiménez. Por su parte, Iván Martínez Duncker, coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM, resaltó que con estos trabajos científicos se generó un modelo interinstitucional de colaboración a nivel federal con la UAEM y la participación de las víctimas, "para que la gente esté cierta de si sus familiares están o no en esa fosa y si pueden recuperar sus cuerpos".

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4277215.htm>.

#### *Restos en fosas coinciden con desaparecidos: Vera*

Dos de los 135 perfiles genéticos analizados por la Comisión Científica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a los restos encontrados en las fosas clandestinas de Tetelcingo coinciden con familiares que denunciaron la desaparición de personas, dio a conocer el rector Alejandro Vera Jiménez al hacer entrega de los resultados a la Comisión Científica de la Policía Federal. Con estas acciones trascendió, que el gobierno de Graco Ramírez, violó los protocolos de inhumación y exhumación en perjuicio de las familias de las víctimas que reclaman a sus desaparecidos. El rector hizo un reconocimiento a la Policía Federal por su destacada y vital labor científica, junto a la UAEM en los procesos de exhumación e identificación de restos humanos llevado a cabo en las fosas clandestinas de Tetelcingo, y dio a conocer que en base a estos perfiles genéticos se logró la identificación de dos cuerpos encontrados en las fosas clandestinas de Tetelcingo que estaban como desaparecidos, "esto es motivo de mucha alegría porque dos familias van a descansar". El rector dijo que a partir de la experiencia en Tetelcingo, se buscará replicar en otras partes del estado y el país el modelo para ayudar a las familias de las víctimas a encontrarse con sus seres queridos y aliviar un poco el dolor que los agobia. "Nos ponemos a su disposición para seguir

participando en este modelo interinstitucional y garantizar a las víctimas de desaparición de nuestro país, con transparencia, credibilidad y certeza de los resultados científicos que entregamos, lo cual es fundamental para la solución de esta grave problemática nacional", señaló el rector. El comisario de la Policía Federal, Anselmo Apodaca, director de Criminalística de campo, dijo que "es muy importante saber que contamos con la participación de una universidad, es algo innovador y que se va a volver necesario para dar transparencia a la sociedad, en donde todas las instituciones debemos caminar hacia la misma meta", además agradeció que hayan sido recibidos en la UAEM al referir que comparten el honor de ser universitarios. Alejandro Vera explicó que se solicitará que la base de datos de perfiles genéticos de la Policía Federal, relacionados con personas desaparecidas, se compartan con la base de datos de la UAEM y así consolidar una base de datos universitaria que responda a las organizaciones de la sociedad civil, al mismo tiempo que se coordine con las instancias federales para fortalecer su labor. "Es fundamental que ahora las víctimas puedan contrastar los resultados y darse cuenta que también en la Policía Federal y en la Procuraduría General de la República hay gente que quiere ayudarles a descubrir la verdad y esto es resultado de la participación en las fosas de Tetelcingo", dijo Vera Jiménez. Por su parte, Iván Martínez Duncker, coordinador de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM, resaltó que con estos trabajos científicos se generó un modelo interinstitucional de colaboración a nivel federal con la UAEM y la participación de las víctimas, "para que la gente esté cierta de si sus familiares están o no en esa fosa y si pueden recuperar sus cuerpos". En esta reunión estuvieron presentes Angélica Cárdenas Cervantes, odontóloga forense y la comisaria Mabi López, directora general de Laboratorios de la Policía Federal, así como Abimelec Morales Quiroz, criminalista y especialista en genética forense, así como integrantes de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM y directores de diversas escuelas, facultades y centros de investigación universitarios.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82984>

#### *Atiende Campa Cifrián problemática en Morelos*

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (Segob), Roberto Campa Cifrián, estuvo ayer en Morelos para reunirse con los integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) y dar seguimiento al caso de Tetelcingo, junto con el fiscal Javier Pérez Durón, a quien reconocieron la apertura para sacar adelante este trabajo a favor de los familiares de personas desaparecidas. En el World Trade Center y de manera privada, Campa Cifrián explicó que su visita a Morelos obedeció al seguimiento de la reunión que sostuvieron la semana pasada en la Secretaría de Gobernación para encontrarse con el gobernador, el fiscal y el secretario de Gobierno, así como con los grupos de víctimas y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Este tipo de encuentros, dijo, se seguirá haciendo por instrucciones del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para atender este tema que es muy serio y corresponde al respeto de los derechos humanos. En este encuentro, estuvo Jan Jarab, representante en México de la oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, así como observadores de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, quienes han jugado un papel muy importante en estos temas, dijo el subsecretario. "Lo que tratamos es de generar condiciones de confianza a partir de la apertura del fiscal, a quien se le solicitó abrir los expedientes de las víctimas en la medida de lo posible, a partir del marco legal, y hubo buena disposición. Además, el acuerdo con todas las instancias fue que el fiscal trabajara de la mano con nosotros, lo que se aceptó y se hizo un reconocimiento a su trabajo". Por su parte, Javier Sicilia dijo que fue una buena reunión donde se trató el tema de las fosas de Tetelcingo y el compromiso de abrir la fosa de Jojutla, así como las violaciones a los derechos humanos. El acuerdo fue realizar una minuta consensuada para hablar del derrotero a seguir a partir de esta reunión, así como abrir otra mesa para atender cada uno de los temas locales, que tienen que ver con los transportistas, sindicatos, maestros y otros integrantes del FAM. El compromiso, expuso, es abrir los caminos para buscar una tercera fosa, al tiempo que reiteró la disposición mostrada por el fiscal Javier Pérez Durón en la atención de las demandas de los diversos grupos sociales.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4277233.htm>.  
**Diario de Morelos**, p.8, (Marcela García).

#### *Campa analizará casos de afectados por la inseguridad en Morelos*

El subsecretario de Gobernación en Derechos Humanos, Roberto Campa Cifrián, adquirió el compromiso de revisar y llegar hasta sus últimas consecuencias en los daños morales ocasionados a las familias que fueron afectadas por la ola de inseguridad que prevalece en Morelos. Lo anterior, al reunirse con integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) encabezados por el activista Javier Sicilia Zardain, en el centro de convenciones del estado y en la que participaron, al menos, 20 cabezas de familia. A puerta cerrada, Campa Cifrián y el fiscal General del Estado, Javier Pérez Durón, escucharon las manifestaciones de los familiares de personas asesinadas o desaparecidas por la violencia que vive la entidad. Por la desconfianza hacia la Fiscalía General del Estado de Morelos (FGEM), exigieron que sea la Procuraduría General de la República (PGR) quien realice las investigaciones, debido a que serían sin sesgo partidista, o bien sin que el gobernador Graco Ramírez meta las manos.

**La Crónica de Hoy**, (Rene Vega giles), [www.cronica.com.mx/notas/2016/983207.html](http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983207.html)

#### *Tetelcingo; buscan más cuerpos*

El próximo 30 de septiembre se realizará una diligencia para descartar una presunta tercera fosa en Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, informó Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación. El acuerdo se logró en el centro de convenciones de Xochitepec en una reunión entre Campa Cifrián; el Fiscal General del Estado, Javier Pérez Durón; el secretario de Comunicación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Javier Sicilia; así como con familiares de víctimas, personal de la Procuraduría General de la República (PGR), Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), la Policía Científica, la Comisión Nacional de Seguridad y el representante del Alto Comisionado de las Naciones Unidas de México, Jean Jarab. Campa Cifrián dijo: "Se hará una diligencia el próximo día 30 en Tetelcingo a petición de los familiares de víctimas quienes no están satisfechos del trabajo que se realizó en el lugar". Su principal inconformidad estriba en el hecho de que un parte oficial, exhibido por las autoridades municipales, dio cuenta de 150 cuerpos depositados en las fosas del panteón Las Cruces, del poblado de Tetelcingo, Cuautla, en marzo de 2014. Luego de los trabajos de exhumación, realizados por médicos de la UAEM y la Fiscalía General del Estado en mayo y junio pasado, sólo fueron recuperados 118 restos humanos. El encuentro entre Campa Cifrián, el fiscal y Sicilia se centró en el tema específico de Tetelcingo, pero también se asumió el compromiso de abrir en un futuro cercano otra fosa localizada en el municipio de Jojutla, al sur del estado, para realizar las indagatorias. El funcionario federal adelantó que este viernes se entregará una minuta con calendarios y actividades específicas, con reuniones próximas, la mayoría a realizarse en la entidad y algunas otras en la Ciudad de México en las instalaciones de la PGR. En tanto, Javier Sicilia señaló que se trataron temas, además de las fosas y el cruce de información entre las dependencias, como los feminicidios y violaciones a derechos humanos. El subsecretario de Gobernación reconoció la labor del fiscal Javier Pérez Durón y de las instituciones que dan seguimiento al caso Tetelcingo.

*Antecedente.* En marzo de 2014 la fiscalía ordenó la inhumación de más de 100 cadáveres que mantenía en los Servicios Médicos Forenses de la zonas Metropolitana y Región Oriente, catalogados como no identificados o no reclamados por sus familiares. Todos fueron sepultados en dos fosas comunes en un panteón ejidal de Tetelcingo, Cuautla, al oriente del estado. Sin embargo, al menos dos cuerpos fueron identificados y pese a ello se inhumaron de forma irregular, sin avisar a sus familiares, según autoridades.

**El Universal**, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/9/abriran-otra-vez-fosas-en-tetelcingo-buscan-mas-cuerpos>

#### *Revisan caso Tetelcingo*

Integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) sostuvieron un encuentro a puerta cerrada con el Subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa, para revisar los avances en la identificación de los cuerpos sepultados en la fosa común del panteón "Las Cruces" de Tetelcingo, en Cuautla.

**Reforma**, p.8, (Staff).

#### *De cómo mientras la Segob dialogaba en Morelos, Graco denostaba al rector*

Mientras los integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) dialogaban con la Secretaría de Gobernación Federal a través de Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Derechos Humanos, el gobernador Graco Ramírez, en su afán de vengarse -por la revelación de la falta de dignificación de los derechos humanos a partir de Tetelcingo-, mantenía en sus redes sociales ataques y denostaciones en contra del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, denunció el vocero del FAM, Javier Sicilia, quien dejó en claro que la postura arbitraria y autoritaria del mandatario fue abordada durante la mesa. Entre los temas que fueron abordados entre los integrantes del FAM y la Secretaría de Gobernación -con la ausencia de la representación del gobierno del estado-, consideró que se demostró una excelente respuesta en temas relacionadas con las fosas clandestinas de Tetelcingo, la apertura de las fosas de Jojutla, así como las violaciones a los derechos humanos y los altos índices de violencia en Morelos como los asesinatos y feminicidios. Anunció que en las próximas horas les darán a conocer la fecha, hora y lugar para una nueva reunión y seguir con el derrotero que se seguirá en los casos específicos con las fosas de Tetelcingo y las de Jojutla. De igual manera, se acordó que en la próxima mesa se estarán analizando los temas locales que tienen que ver con las demandas y exigencias del Frente Amplio Morelense y que no son otra cosa que situaciones como las que viven los transportistas, campesinos, abogados, comerciantes, abogados, y demás sectores de la población. Javier Sicilia, lamentó que mientras sostenían la reunión el gobernador Graco Ramírez, fiel a su estilo, continuaba atacando y difamando a través de su cuenta de Twitter a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a través de su rector, Alejandro Vera Jiménez, por lo que se decidió poner el asunto sobre la mesa y se llevó la postura del mandatario el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa, para que se den cuenta de la clase de gobernante que se tiene en Morelos. Está golpeando y golpeando mientras estamos dialogando y abriendo un camino, eso habla muy mal del gobernador Graco y su intención de golpear y destruir la Universidad con el único objetivo que el de vengarse por la revelación que han hecho por la dignificación de los derechos humanos a partir de Tetelcingo, precisó. Por su parte, Roberto

Campa Cifrián, secretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación Federal, anunció que entre los acuerdos con el Frente Amplio Morelense, irán por la tercera fosa de Tetelcingo y uno de los acuerdos alcanzados entre la Secretaría de Gobernación y el Frente Amplio Morelense. Consideró que lo realizado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y su rector, Alejandro Vera Jiménez, porque no sólo suma capacidades gubernamentales del gobierno federal y local sino con las organizaciones sociales en un tema que parece es asunto relevante. Dejó en claro que será para el próximo 30 de septiembre la nueva diligencia para garantizar la búsqueda de una tercera fosa en Tetelcingo, luego de que se ha trabajado en sólo dos fosas, y más porque el gobierno federal tiene el banco genético de los cuerpos desaparecidos en el país y se busca que se les dé información a las familias que tienen desaparecidos y por ello la importancia con las dependencias y el trabajo de datos. Consideró que existe un avance de los trabajos realizados por los distintos laboratorios, y para ello se hará una minuta y un calendario de las diligencias por realizarse, y no será hasta que se concluya el trabajo y exista un acuerdo con todas las dependencias y la UAEM. Empero, destacó la revisión del avance de los trabajos que se han venido realizando por parte de las dependencias federales y el Fiscal con los representantes de las víctimas. Las dependencias que participaron en esta reunión fueron: La PGR, La Comisión Nacional de Seguridad, La Policía Científica de la Policía Federal y el FAM.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82982>

#### *Tapizan Avenida Universidad con carteles vs el rector de la UAEM*

La Avenida Universidad fue tapizada con carteles en contra del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera con la leyenda "¿Dónde está el dinero?", lo que causó molestia entre algunos habitantes debido a que no se respetaron ni las puertas. Entre seis y media y siete de la mañana un grupo de personas "no identificadas" se dieron a la tarea de pegar los carteles en los que se observa el rostro del rector con un antifaz simulando un ladrón, en el se puede leer: ¡1, 600 millones ¿Dónde está el dinero?. Lo anterior, a 24 horas que Loredo Méndez, titular de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), informó que presentó una denuncia en contra de UAEM por las irregularidades detectadas en el ejercicio de 600 millones de pesos, derivado de un préstamo, lo anterior en conferencia de prensa organizada por la Comisión de Hacienda del Congreso de Morelos. Algunos vecinos de la zona expresaron su molestia debido a que con engrudo pegaron los carteles en bardas, puertas y portones sin importar el daño causado a la propiedad privada. "A mí me sorprendió ver como en pocos minutos aparecieron los carteles sobre toda la avenida, yo salí a caminar rumbo a la UAEM y de regreso en menos de 20 minutos ya estaban todos esos anuncios", comentó, Gabriela Flores, vecina de la zona. Agregó que "a todas luces es una campaña de desprestigio y me parece está impulsada por el gobierno estatal pues parece que no tiene otros elementos para defenderse con todo esto (todas las inconformidades) que pasa en la entidad", dijo.

**El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82983>

#### *Inicia la renovación de CESA de escuelas de la UAEM*

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) inició el proceso de renovación de los 49 Comités Ejecutivos de la Sociedad de Alumnos (CESA) de las escuelas, facultades e institutos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó Israel Reyes Medina, presidente de la organización estudiantil. El dirigente consideró fundamental la renovación de los CESA de las unidades académicas de la UAEM, para capacitar a los estudiantes universitarios en el ejercicio de sus derechos y el conocimiento del proceso histórico y clara percepción de la problemática local, nacional e internacional. Esta renovación, dijo, se llevará a cabo con base en cada uno de los tiempos establecidos en el estatuto de la FEUM, lo que permitirá capacitar a jefes de grupo, consejeros técnicos universitarios y presidentes ejecutivos de los CESA para participar en el Congreso Internacional de las Juventudes, "un espacio de vínculos e intercambio de experiencias organizativas para promover agendas políticas de los jóvenes universitarios". Reyes Medina informó que mantiene reuniones permanentes con distintas organizaciones estudiantiles y juveniles de varias universidades públicas y privadas, con el propósito de crear redes para debatir e intercambiar conocimiento respecto al contexto social, político, económico, cultural y medioambiental de América Latina. En ese sentido, defendió la necesidad de generar un Congreso Estudiantil con sede en la UAEM como un espacio de y para los estudiantes, donde puedan expresar sus reflexiones, críticas y propuestas en diversos ejes temáticos, como la violencia, la equidad de género, el bienestar social, la salud y el trabajo.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Salvador Rivera),  
<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95143-inicia-la-renovacion-de-cesa-de-escuelas-de-la-uaem.html>

*Con actividades académicas y deportivas, Celebra aniversario Facultad de Nutrición*

Diversas actividades académicas y deportivas se realizan en la presente semana en el marco del tercer aniversario de la Facultad de Nutrición de la UAEM, a las que se han sumado personal académico, administrativo y estudiantes, informó el titular de la misma, Joaquín Salgado Hernández. Reiteró que a pesar de los actuales conflictos, de manera interna es como se han llevado a cabo las celebraciones por el tercer aniversario de esta carrera que en el caso de Morelos, ha dado buenos resultados pero además, tiene una gran demanda de parte de los estudiantes. Para ello, Joaquín Salgado Hernández precisó que se lleva a cabo talleres y pláticas con estudiantes no propiamente de esa carrera, sino de todas, a quienes se hace del conocimiento de los riesgos de enfermedades no transmisibles como la diabetes, hipertensión entre otras, y con ello, se permite transmitir recomendaciones adecuadas, tendientes a obtener conocimiento sobre sus riesgos y métodos de prevención. El director de la Facultad de Nutrición de la máxima casa de estudios, dijo que en este marco, también se realizan actividades alternas como exposiciones pictóricas, activación física, talleres de información entre otros, y en los que al momento se ha contado con una amplia participación de la comunidad universitaria. “Por las condiciones sociales y políticas que estamos cruzando dentro de la propia universidad, lo hacemos de forma muy interna con la finalidad de que los alumnos fortalezcan su conocimiento e información sobre los principales problemas que están aquejando en lo que será su quehacer profesional”, recalcó. Para concluir la festividad, Salgado Hernández dijo que este fin de semana en coordinación con la Dirección del Deporte de la propia máxima casa de estudios, se llevará a cabo una carrera atlética en la ciclista de Río Mayo, todo ello con la finalidad de concientizar a la comunidad universitaria de combinar los conocimientos y la activación física, más cuando se habla de nutrición, sus cuidados y los métodos de prevención entre otros.

**El Regional del Sur**, p.8, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82970>

*Xochitepec y CEFOR Real Madrid, campeones de la Liga Infantil Unión UAEM*

En una gran fiesta deportiva se disputaron dos finales de la Liga Infantil Unión UAEM en las categorías 2002 y 2004. CEFOR Real Madrid y Xochitepec se proclamaron monarcas del certamen. El campo de la Preparatoria Número 1 albergó el par de duelos, iniciando con el cotejo entre Xochitepec ante Zorros Ahuatlán. Los de Xochi, que sólo registran una derrota en el torneo, redondearon su participación levantando el título al imponerse 5-3 a los Zorros. El equipo de Xochitepec se consagró campeón de la categoría 2004, con goles de Brandon Maya (2), Luis Enrique Melgar, Eric Yeray y Emiliano Miranda. Por el cuadro de Ahuatlán descontaron Kevin Millán (2) y Leonardo Trejo. Al final del partido ambos equipos pasaron a recoger su medalla y trofeo. Por los de Xochitepec fue el capitán César Carbajal, quien recibió el trofeo de primer lugar; Santiago López de la escuadra de Zorros recibió el trofeo de subcampeón. En la otra final en la categoría 2002, CEFOR Real Madrid se convirtió en monarca de esta primera edición de la Liga Infantil Unión UAEM, al vencer 6-3 a Potros Morelos, en un duelo de ida y vuelta. Los “merengues” lograron terminar campeones con la etiqueta de invictos, bajo la dirección técnica de Daniel García y Fernando Martínez. Por el conjunto del Real Madrid anotaron Rafael Meza (2), Axel Bauer, Fabián Quito, Emanuel Copca y Diego Vázquez; por el lado de Potros acertaron Aldaír Hernández (2) y Kenji Moraoka. Este día se jugarán tres finales más, en punto de las 4:30 de la tarde Acatlipa se medirá a Potros en la categoría 99; a las 5:30 de la tarde Necaxa Cuernavaca enfrentará al Acatlipa, esto en la 2006 y para cerrar en la 2008 Leones se verá las caras ante Real Madrid.

**La Unión de Morelos**, p.38, (Salvador Saldaña),  
<https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/95170-xochitepec-y-cefor-real-madrid-campeones-de-la-liga-infantil-union-uaem.html>

*Vivencias ciudadanas...Las quejas del auditor*

El titular de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización, Vicente Loredo Méndez, reconoció ser objeto de “presiones y amenazas” por la aplicación de auditorías especiales a diversos municipios y a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), tras informar que de esta última se lleva un avance del 60 por ciento y, aproximadamente, en un mes quedará concluida para deslindar las responsabilidades de ley. ¡Qué chistoso!, ahora resulta que lo amenazan, pero la verdad es que un pajarito me dijo que hacen tan mal las cosas en esa dependencia, que el planteamiento de las auditorías está mal hecho, porque lo único que van a sacar es perder el tiempo. Como siempre, las cosas están a medias, ya que el auditor no dio más detalles de la evolución de las revisiones financieras “porque la ley se lo prohíbe”, pero aclaró que se presentó a los medios de comunicación “porque ustedes querían conocer los avances”. Ahora resulta que hasta de eso tenemos la culpa los medios de comunicación. La verdad es que, con los jefes que tienen, que son capaces de violar cualquier precepto legal con tal de quedar bien o de aprobar lo que sea en que los ciudadanos están en contra, no esperamos menos; la actual es una legislatura pésima que, en contra de lo que se publicita, no quiere diálogo, sólo cumplirle al Ejecutivo. Respecto al recuento de la auditoría especial a la UAEM en los periodos 2014 y 2015, dijo que se tiene un avance del 60 por ciento. Reconoció algunas dificultades en materia de entrega de información, sin que ello impida el trabajo: “Yo sostengo que nos vamos a ir con lo que

tengamos. Si al ente fiscalizado se le pide una información y no la entrega, no va a ser un problema, pues se tienen otras fuentes y sobre eso se va a trabajar". ¿Por qué no decir las cosas claras?: "Fulano de tal -con nombres y apellidos- no me da la información sobre esto" ¿Por qué tanto secreto, por qué no darnos a conocer las cosas tal como son? Les encanta hacerle al ensarapado. Loredo Méndez reiteró que en la revisión se presentó una denuncia de hechos en contra de la institución, por el contrato de una firma con el Banco Interacciones en 2014, en el que los procesos de fiscalización permiten dar seguimiento porque ese crédito de 600 millones de pesos aún se paga y el equipo jurídico analiza la posibilidad de tipificar algunos delitos. Confirmó que esta misma semana se ratificó la denuncia y aseguró que el Ministerio Público resolverá en consecuencia. Sobre si existe consigna del rector de la UAEM o alguna otra persona, refirió: "Desde que asumí el cargo nadie me ha dicho qué debo hacer; los diputados, el gobernador y el rector tienen su propia agenda, pero la entidad que represento no se mete en esos asuntos y sólo se dedica a trabajar". ¡Sí, Chucha!, ni que no los conociéramos, ¿por qué tanta mentira? Loredo Méndez negó que vaya a ceder a "chantajes", porque "no es mi personalidad". Sin embargo, sin dar nombres, que es lo grave porque acusar en abstracto es algo que a nadie deja satisfecho, reconoció "presiones", aunque dijo que actuará con mucha responsabilidad. "La entidad no tiene pleito con nadie y hace su trabajo; si otros actores tienen conflicto, es problema de ellos, porque yo no compro pleitos". Confirmó que le han hecho "recomendaciones", aunque mencionó que esta situación se ha dado en todos lados. Recordemos que Vicente Loredo fue representante del PRD ante el Consejo estatal Electoral cuando Graco era presidente del partido, por lo que pertenece a su grupo y esto dice muy claro por dónde va. Sobre los problemas de corrupción en las entidades públicas, todo mundo sabe dónde están, donde piden el 30%, pero quienes fiscalizan hacen como que la Virgen les habla, fingen demencia y no pasa nada. Entiendan, estamos en un mundo posmoderno, con medios de comunicación como las redes sociales, que tienen una inmediatez impresionante; la información fluye aunque no quieran o no les guste y, por desgracia, muchas veces no tenemos las pruebas, pero de que la información está en cada ciudadano, sin duda lo está. Mire usted lo del contrato de Cuauhtémoc: era un secreto a voces, pero nadie tenía el documento desde que empezó el proceso electoral; así es la información actual y los secretos cada día son menos, así que no le hagan al cuento y digan las cosas claras, que es lo que los ciudadanos queremos saber.

**Diario de Morelos**, p.10, (Teodoro Lavín).

#### *Espacio Cultural*

(...) La UAEM, informa: una comisión de trabajo de la Cámara de Senadores acordó solicitar una reunión con la Procuraduría General de la República (PGR) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) para exigir que brinden medidas cautelares a los defensores de los derechos humanos en el estado de Morelos y revise el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo, además que gobierno del estado entregue a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) los recursos federales que le corresponden y que desde 2102 no le ha otorgado. Como ya es sabido, el Frente Amplio Morelense (FAM) acudió al Senado de la República para sostener una reunión con los legisladores a quienes expresaron los supuestos diversos agravios en los que el gobierno estatal ha incurrido; a su vez, los representantes de los diversos grupos parlamentarios fijaron su postura respecto al gobierno de Morelos. En conferencia de prensa, el senador Alejandro Encinas Rodríguez, se comprometió a atender de manera puntual las demandas de los morelenses, velar que se respete su derecho de audiencia, libre expresión y manifestación, al tiempo de reiterar la importancia de respetar el territorio de la comunidad de Huexca, la autonomía universitaria de la UAEM, la impartición de justicia para las víctimas, y la integridad de las personas defensoras de derechos humanos en Morelos. Alejandro Vera, rector de la UAEM, dijo que «el gobierno de Morelos le está apostando al quebranto financiero de la Universidad para generar el caos a una institución de prestigio, que ha incrementado su matrícula de manera considerable pasando de 22 mil 500 estudiantes en 2012 a más de 40 mil estudiantes que hoy tenemos, un crecimiento más del 80 por ciento y que están dejando morir».

**El Sol de Cuernavaca**, p.4-C, (Tomás López).

#### *Serpientes y escaleras - Camino erróneo*

(...) posdata

Por unanimidad, el fin de semana el pleno de la Barra de Abogados de Morelos tomó la decisión de incorporarse a la lucha del Frente Amplio Morelense. No hubo un solo voto en contra, fue una decisión colegiada y respaldada por todos y cada uno de los integrantes de dicha agrupación. Los profesionales del derecho se incorporan a la lucha del FAM, pero lo hacen con un solo objetivo: impulsar la salida del gobernador. La decisión que tomaron los abogados es muy concreta: no van a inmiscuirse en el tema de la universidad, tampoco se sumarán a las demandas de los transportistas ni tomarán partido en la lucha de Antorcha Campesina. Los profesionistas llegan al FAM con una petición concreta: Fuera Graco. Así lo decidieron los integrantes de la barra, sólo en ese sentido apoyarán la lucha del Frente Amplio: "No tomamos partido en el tema de la UAEM, que sean las autoridades correspondientes las que determinen quien tiene la razón; como sector sólo vamos por la salida del gobernador por el grave daño que ha causado al estado y las omisiones en materia de seguridad". La llegada de los abogados barristas al FAM no es cosa menor, esa

agrupación tiene un peso específico, está integrada por gente reconocida que se siente sumamente agraviada por los asesinatos de varios de sus compañeros. Ese aspecto es uno de los muchos que ha descuidado el gobernador: los barristas se suman a la lucha por su destitución porque son un sector lastimado por la delincuencia y victimizado por los funcionarios estatales ¿O ya se nos olvidó lo que les dijo Alberto Capella y Matías Quiroz tras el asesinato de Rodolfo García Aragón? Mientras el ejecutivo anda paseándose en medios de comunicación, acusa al rector de corrupto, presume la seguridad de Morelos y habla de la Beca Salario, el Frente Amplio suma adeptos e incrementa la presión en su contra.

¿A nadie del gobierno se le ha ocurrido dialogar con los inconformes?

Nota

Los cuerpos de dos personas desaparecidas están entre los cadáveres que el gobierno del estado depositó de manera irregular en las fosas clandestinas de Tetelcingo. El perfil genético que se llevó a cabo a los restos determinó lo anterior y ello confirma las acusaciones que familiares de víctimas han hecho en contra de las autoridades del gobierno estatal. El tema es complicado y doloroso, en ese lugar se depositaron como basura los restos de más de cien personas, sin respetar protocolos ni dignidad humana. Lo peor es que las de Tetelcingo no son las únicas fosas clandestinas de la fiscalía de Morelos. (...)

redes sociales

La historia que no se aprende, se repite. Una estrategia de medios que no se acompaña de acciones de otro tipo, no sirven de nada. Los problemas políticos y sociales no se resuelven en la prensa... ni a tuitazos.

es viernes

Cualquier día es bueno para recordar a mi querido Germán Dehesa:

Hay veces que sólo el tiempo desenreda las madejas y sólo el tiempo va colocando a cada quien en su lugar. Este no implica desperdiciar ese tiempo. Bien lo podemos aprovechar para disfrutar de tantos amores, tantos gozos, tantas felicidades que no dependen de las trapacerías dizque políticas. Puedes leer un buen libro, puedes dar un buen abrazo y puedes redactar tu libro del buen amor. En estos territorios no hay "¿quién sabe?"; lo que hay es que "cada quien sabe". ¡Ah!, y no olvides que la vida sabe algo que nosotros no sabemos.

**El Regional del Sur**, p.2, (Eolo Pacheco).

## Estatal:

*Normalistas desquician Cuernavaca*

Normalistas de Amilcingo, Morelos, y de otras siete entidades más bloquearon, ayer jueves, el acceso a Cuernavaca de la Paloma de la Paz y marcharon por las principales calles del primer cuadro de la ciudad. Exigieron la presentación con vida de una estudiante de la Normal "General Emiliano Zapata" y mejorar las condiciones de alimentación, así como el sostenimiento de la matrícula. Alumnos de las Normales de Ayotzinapa, Guerrero; Mactumacza, Chiapas; Estado de México, Puebla, Zacatecas, Panotla, Tlaxcala y Tiripetio, Michoacán, que forman parte de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México, se sumaron en apoyo a las jóvenes de Amilcingo. Éstas últimas aseguran que habían planteado sus demandas al gobierno local, sin conseguir respuesta, por lo que llevaron a cabo dicho movimiento. Los manifestantes colocaron los autobuses -en los que viajaron a esta capital morelense- en torno a la glorieta de la Paloma de la Paz y en la avenida Domingo Diez por casi dos horas, en exigencia de que se instalara de inmediato una mesa de negociación con la Secretaría de Gobierno. Las voceras explicaron que su demanda central es la presentación con vida de su compañera Yanet Tapia Palacios, desaparecida desde el pasado 22 de abril. Ella es originaria de Guerrero, estudiante de la Normal de Amilcingo y cursaba el octavo semestre de la Licenciatura en Educación Primaria.

**La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/95136-normalistas-desquician-cuernavaca.html>

**El Regional del Sur**, p.6, (Guadalupe Flores),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82976>

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4277218.htm>.

## Nacional:

*Mexicano genera rayos X con materiales reciclados*

Un estudiante de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) creó un nuevo modelo para producir rayos X con materiales reciclados, como el uso de un recipiente de cristal y una cinta adhesiva convencional. El prototipo se basó en los hallazgos de los investigadores de la Universidad de California en Los Ángeles, Juan Valentín Escobar Sotomayor y Carlos Gabriel Cámara, quienes en 2008 publicaron un artículo en la revista Nature sobre la generación de rayos X con cinta adhesiva. El estudiante de la carrera de física Alan Preciado Grijalva mencionó que con los experimentos que realizó comprobó que se puede obtener el mismo

resultado con un costo mínimo. En el proyecto se invirtió alrededor de mil 500 pesos en los materiales —sin incluir la bomba generadora de vacío que facilitó el Centro de Nanociencias y Nanotecnología (Cnyn) de la UNAM, campus Ensenada.

**Milenio**, (Notimex), [http://www.milenio.com/cultura/Alan\\_Preciado\\_Grijalva-genera\\_rayos\\_x\\_con\\_materiales\\_reciclados\\_0\\_808119190.html](http://www.milenio.com/cultura/Alan_Preciado_Grijalva-genera_rayos_x_con_materiales_reciclados_0_808119190.html)

#### *Buscan probar atributos medicinales del árbol neem*

Un grupo de investigadores de la Universidad de Colima (Ucol) estudia los efectos medicinales del árbol de neem, a fin de saber si dicha especie ostenta las propiedades que se le han atribuido y determinar sus posibles elementos activos. El proyecto se desarrolla desde el punto de vista químico, el cual además de determinar los efectos farmacológicos de esta especie, busca detectar sus potenciales aplicaciones para el diseño de nuevos medicamentos. En Colima, de manera frecuente, el árbol de neem se utiliza como remedio herbolario por personas con diabetes, mediante infusiones como planta fresca y gotas que se diluyen antes de su uso o cápsulas con alguna parte de la planta molida. En una entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la experta Hortensia Parra Delgado explicó que “los efectos que se le atribuyen al neem son diversos y dependen de la parte de la planta empleada, por ejemplo, antibacterianos, hipoglucemiantes y anticancerosos.

**La Jornada**, p.2a, (Notimex).

#### *Desarrollan en el IPN app para autistas*

Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron una aplicación para teléfonos inteligentes dirigida a niños autistas. Se llama TEAagenda y es uno de los 30 proyectos finalistas en el programa internacional Model2Market de Spin 2016, en el que participan jóvenes emprendedores de Argentina, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, España, México, Perú, Portugal y Uruguay. El desarrollo permite a los padres de los niños y a sus profesores diseñar y coordinar actividades cotidianas y escolares para niños con trastorno del espectro autista (TEA). La aplicación fue creada por Iván Martínez Torres, Cuauh-témoc Samir Ramírez Barbosa, Álvaro Enrique Barrales y Óscar Montes de Oca Carrillo, quienes están en el Centro de Incubación de Empresas de Base Tecnológica del Politécnico. Model2Market es un programa que identifica, apoya y premia los mejores modelos de negocio nacidos en las universidades iberoamericanas participantes de la RedEmprendia. Esta organización apoya la creación, crecimiento y consolidación de empresas generadas en la universidad; está integrada por 28 instituciones de ocho países. El IPN es miembro desde 2010.

**La Jornada**, p.40, (De la Redacción).

#### *Crean en el IPN software que muestra el uso del español antiguo*

Especialistas del Centro de Investigación en Computación (CIC), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), desarrollaron un software que muestra la forma en que eran empleadas diversas palabras del español antiguo, por medio de un acervo de más de 3 mil documentos escritos en América Latina desde los orígenes del idioma en la región hasta el siglo XX. En una conferencia realizada en la 35 Feria Internacional del Libro del IPN, Gelbukh detalló que la función principal del software es facilitar la búsqueda de esos textos, señala la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Se trata de una colección de escritos, pero no sólo eso, son textos bien seleccionados y marcados con diferente información adicional en los que trabajan los colegas lingüistas. Nosotros, el equipo de programadores, proporcionamos la búsqueda en estos textos, verificación automática y marcaje de ciertos aspectos, detalló. El investigador señaló que el corpus diacrónico y diatópico del español de América (Cordiam), de la Academia Mexicana de la Lengua en colaboración con la Academia Nacional de Letras de Uruguay, está formado por una base de datos de 3 millones de palabras, extraídas de archivos de 19 países americanos hispanohablantes, más el sur y oeste de Estados Unidos, Jamaica, Haití y Guyana.

**La Jornada**, p.2a, (De la Redacción).

#### *El IPN forma profesionales de alta calidad*

Desde su fundación, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) se ha dado a la tarea de formar cuadros profesionales de calidad, altamente capacitados para enfrentar los retos que históricamente han transformado al país. Lo anterior fue expuesto por el director general de esta casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht, durante la XLVII sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA), celebrada en la Universidad Autónoma del Carmen (Unacar). “Históricamente el Politécnico ha sido un extraordinario formador de profesionales, principalmente en áreas tecnológicas, aunque también tenemos enormes fortalezas en áreas de economía, comercio, administración, ciencias biológicas y ciencias de la salud”, agregó. Aseguró que los más de 930 mil egresados que registra el Instituto, desde su fundación, han contribuido durante ocho décadas en la construcción del país que hoy tenemos. No obstante reconoció que la tarea aún no está completa, porque, sin duda, el reto histórico que tenemos por delante es enorme: seguir trabajando con esa misma orientación.

**La Crónica de Hoy**, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983186.html>

*México vive una contradicción en ciencia, tecnología e innovación*

México enfrenta una grave contradicción en el sector de ciencia, tecnología e innovación (CTI), pues si bien se ha avanzado significativamente en las capacidades científicas y tecnológicas, no se cuenta con los avances proporcionales en la inversión nacional para esos rubros. El coordinador general del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT), José Franco López, enfatizó que el origen de esa contradicción es la baja participación de la iniciativa privada en la inversión en investigación y desarrollo experimental, lo que representa una de las fallas más fuertes de nuestro sistema. Al presentar su informe de labores del bienio (2014-2016) al frente del FCCT –organismo en el que están representados los sectores académicos, universitarios y empresariales, el cual ofrece asesoría en estos temas al Poder Ejecutivo–, subrayó que la educación y el conocimiento tienen un valor extraordinario para atender los problemas más graves del país, como la pobreza, la desigualdad y la corrupción. En México se ha avanzado significativamente en la formación de las capacidades científicas y tecnológicas. Hemos establecido y fortalecido instituciones de educación superior y de investigación, invertido en la formación de recursos humanos en todos los niveles, incrementado el número de investigadores y se ha fortalecido nuestra infraestructura con proyectos de investigación y con apoyos directos a la innovación en empresas nacionales.

**La Jornada**, p.40, (Emir Olivares Alonso).

*Pega el recorte a educación, salud, turismo y agro*

El recorte afectará las partidas destinadas a educación, salud, cultura, turismo, ciencia y tecnología. El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación prevé para 2017 un gasto menor en 239 mil 700 millones de pesos que el aprobado para 2016. El recorte equivale a 1.2 por ciento del producto interno bruto (PIB), es decir, del tamaño de la economía. Del total del ajuste, 169 mil 400 millones de pesos ya fueron aplicados en febrero y junio pasados por la pérdida de ingresos debido a la caída del precio del petróleo. Es el caso del presupuesto para Educación Pública. La dependencia del ramo dispondrá de 265 mil 704.2 millones de pesos, una disminución de 10.6 por ciento en términos reales respecto de lo aprobado en 2016, de acuerdo con la propuesta del Ejecutivo. El gobierno federal propone que para cultura, la más joven de las secretarías de Estado, se asigne en 2017 un gasto por 10 mil 928 millones de pesos, 30.7 por ciento menos que el aprobado para este año. Y plantea que al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología le destinen 26 mil 963.5 millones de pesos, 23.3 por ciento menos que en 2016.

**La Jornada**, p.4, (R. González A., I. Rodríguez, R. Garduño y E. Méndez),

**Milenio**, (Miriam Castro, Carlos Paz), [http://www.milenio.com/negocios/dependencias\\_afectadas\\_recorte-recorte\\_gasto\\_publico-pemex\\_recorte\\_0\\_807519638.html](http://www.milenio.com/negocios/dependencias_afectadas_recorte-recorte_gasto_publico-pemex_recorte_0_807519638.html)

**El Universal**, (Leonor Flores, Horacio Jiménez y Suzzette Alcántara), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/economia/2016/09/9/impacta-recorte-pemex-salud-educacion-y-sct>

**La Crónica de Hoy**, (Marco Campillo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/983278.html>